

温室効果ガスの排出量が野放団に増え続けば、今世紀末に世界の平均気温は最大4・8度、海面は同82cm上昇する……。国連の「気候変動に関する政府間パネル(IPCC)」第1作業部会が27日公表した第5次報告書は、地球の行く末をこう予測した。加速する温暖化の深刻さに反して各國の対策が遅々として進まない現状に、科学界が再び警鐘を鳴らした。(阿部周一)

日本でも無視できない。今夏、高知県四十万市で観測された国内歴代1位の41度を筆頭に、全国143地点で過去最高気温を更新。要因の一つとして、インドネシアの災害の危険も増す。

IPCC報告書
対策遅れ 科学界が警鐘

猛暑、台風騒威に

IPCC報告書

国土交通省の推計では、東京湾、大阪湾、伊勢湾で海面が0.5m上昇した場合、浸水リスクの高い海抜ゼロ計画地帯は1・5倍に広がり、570万人以上に影響が及ぶ見込みだ。名古屋大木和久教授(愛知大)は海面水温の上昇で台風の威力が強まるなど指摘する。日本の報告書は、地球の行く末をこう予測した。加速する温暖化の深刻さに反して各國の対策が遅々として進まない現状に、科学界が再び警鐘を鳴らした。(阿部周一)

IPCC報告書
生ずるようになる予測。
伊勢湾台風(1959年)



IPCC報告書の執筆者は?

世界の専門家850人以上
無報酬で3年以上作業

なるほどり 地球温暖化について最新報告書が出たね。どんな人が書いたの?

記者 各国政府などから推薦された、国連の「気候変動に関する政府間パネル(IPCC)」に参加する世界の専門家です。

り込まれることはない?
A 専門家以外にも分かるように作られる「政策決定者向け要約」は、各國政府が1行ずつ確認し、全会一致で承認します。執筆者の一人、高橋潔・国立環境研究所主

安倍晋三首相は27日午前(日本時間同日夜)、米ニューヨーク市内で記者会見で、集団的自衛権の行使を可能にするための憲法解釈を変更に関する私の親睦の再構築に関する懇親会の議論を始めた。(5面)

首相は憲法解釈などを通じて「世界の平和と安定、繁栄に貢献する私的親睦の再構築に関する懇親会」の議論を始めた。丁寧に議論を進めた考え方を示した。

来年4月から消費税率を引き上げては、「10月に税金引

き上げは、経渙界にも理解してもらっている。税制上、

債券を引き上げた企業を支

持する」と述べた。

イランの核問題についても理解してもらっている。税制上、

債券を引き上げた企業を支

持する」と述べた。

岸田文雄外相と韓国の尹炳世外相が26日(日本時

間27日)に行なった会談では、

関係改善意欲も

首脳会談は遠く

日韓外相会談

は「具体的行動で国際社会

の疑念を払拭することを

強く期待する」と語った。

岸田文雄外相と韓国の尹炳世外相が26日(日本時</p